

**AUWERMEULEN (VAN der)** (*Albéric-Théodore-Coralie*), Directeur au Ministère des Colonies (Gand, 26.1.1882 — Uccle, 7.9.1947). Fils d'Eugène et de Brauwens, Coralie.

Diplômé de l'École d'Horticulture de l'État à Gand, Albéric Van der Auwermeulen a effectué huit séjours à la Colonie, d'une durée totale de plus de 18 années de services effectifs.

Il s'embarqua une première fois pour l'Afrique le 9 août 1906 en qualité de chef de cultures de 3<sup>e</sup> classe. Après avoir terminé son stage à Coquilhatville, il fut désigné pour le poste agricole de Ganda. Terrassé par la maladie, il dut rentrer en congé anticipé le 26 janvier 1908.

Ce relatif échec ne l'empêcha pas de repartir au mois d'août de la même année pour le district du lac Léopold II, où il fut nommé chef de cultures de 2<sup>e</sup> classe, le 1<sup>er</sup> juillet 1909.

Au cours de son troisième séjour au Congo, il fut attaché au district de l'Aruwimi. Il rentra en Europe le 16 avril 1914.

Sa carrière coloniale fut interrompue par la guerre en Europe, entre le mois de mai 1914 et le mois d'avril 1919, Albéric Van der Auwermeulen s'étant engagé, le 2 août 1914, au Corps des Volontaires congolais et ayant, de ce fait, participé avec courage à la longue captivité de ce bataillon d'élite.

Après la guerre, il fut attaché successivement au Vice-Gouverneur général de la Province Orientale, aux provinces du Congo-Kasai et de l'Équateur. Il dirigea les stations expérimentales de Barumbu et de Lula.

Ayant atteint, depuis le 1<sup>er</sup> juillet 1925, aux hautes fonctions d'inspecteur principal de l'Agriculture, il exerça par la suite, conjointement avec ses fonctions d'inspecteur provincial de l'Agriculture de la province de l'Équateur, celles de chef du service des Affaires économiques pendant l'absence du titulaire.

Sa dernière promotion fut celle de directeur d'administration du service de l'Agriculture, le 1<sup>er</sup> janvier 1930.

Il rentra définitivement en Europe le 23 mai 1933.

Albéric Van der Auwermeulen était noté comme un excellent fonctionnaire, consciencieux et dévoué aux intérêts du Gouvernement.

C'est à bien juste titre que le gouverneur Duchesne a pu déclarer lors de son éloge funèbre que le défunt fut, pendant plus de 25 ans,

un véritable apôtre de la culture, aussi bien de la culture améliorée que de la culture d'exploitation importée et appliquée, qui devait devenir l'un des grands facteurs de la richesse économique du Congo.

Parvenu au sommet de la hiérarchie du service agricole, son grand regret fut de devoir remplacer son activité itinérante parmi les populations indigènes par un travail peut-être plus important, mais moins réalisateur à ses yeux d'homme d'action. Mais c'est avec la même conscience et la même ferveur qu'il s'acquitta des hautes tâches qui lui furent dévolues.

De multiples et hautes distinctions attestèrent la valeur que le Gouvernement reconnaissait à ses travaux. Il était officier de l'Ordre royal du Lion et de l'Ordre de la Couronne, chevalier de l'Ordre de Léopold ; il était également porteur des Médailles de la guerre 1914-1918 et de la Victoire, ainsi que de la Médaille du Centenaire, et titulaire de l'Étoile de service en or, à 4 raies.

24 janvier 1957.  
M. Van den Abeele.